Prensa: Dia

Tirada: 7.807 Ejemplares Difusión: 6.012 Ejemplares 000 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 100 : 1

Página: 5

Sección: OPINIÓN Valor: 4.022,00 € Área (cm2): 467,8 Ocupación: 53,39 % Documento: 1/1 Autor: Luis Javier Telleria Núm. Lectores: 24048

Colaboración

Los 'balones fuera' del capitán

^{POR} Luis Javier Telleria



El fútbol no es lo mío, lo he practicado de suplente y no me gusta nada. No obstante, como símil de los trabajos en equipo, es muy ejemplificador

unque puede que haya ocurrido, no me imagino al capitán de un equipo de fútbol dando una rueda de prensa anunciando que el único que ha jugado con corrección ha sido él mismo, mientras que sus compañeros han jugado fatal, incluso le han robado doce balones que podrían haber terminado en gol.

Pues exactamente eso ha hecho el señor Martínez Churiaque, presidente del Tribunal Vasco de Cuentas (TVCP), en su comparecencia en la Comisión de Investigación sobre Epsilon e Hiriko en el Parlamento Vasco.

Al hilo de la fiscalización del proyecto Epsilon, el tal presidente se descolgó el otro día con que el único que tenía razón era él mismo, que los demás habían hecho trampas, que dependían de ideologías políticas y que eran unos rancios conservadores. ¡Vaya capitán del equipo! El propio capitán lanzando balones fuera

balones fuera. Era sobre un posible aval del Parque Tecnológico de Araba a Epsilon, asunto sobre el que el propio tribunal dictaminó en un informe fiscalizador de todas las sociedades públicas durante 2009, y que el tal Churiaque informó en el Parlamento en diciembre de 2013. En aquel informe quedaba escrito, y ratificado oralmente por el presidente del tribunal, que la operación era legal. Aquel informe se dictaminó por unanimidad de los miembros del tribunal. Y todo esto es público y publicado. En el último informe, lejos de repetir lo mismo que lo dicho, y tras una cabriola jurídica, política, cínica y yo diría que autodestructiva, se presenta ante el tribunal cambiando radicalmente su postura y presentándose como adalid de una verdad frente a la verdad del resto de miembros del tribunal, que se man-

tuvieron en las posiciones de la ante-

Churiaque, su verdad es la verdad.

rior fiscalización. Eso sí, según el señor

El presidente del TVCP no sólo cambió

radicalmente su postura de la mantenida hace sólo seis meses en el mismo Parlamento, sino que acusó al resto del equipo fiscalizador de tramposos, de haberle quitado doce folios de su primer informe y otras glorias, más propias de los megalómanos y de los soberbios que del presidente de un órgano colegiado.

Precisamente, al tratarse de un órgano colegiado, todos los miembros del mismo, incluido el presidente, aprueban y firman el documento, aunque el señor Churiaque, lejos de comentarlo, dedicó toda su intervención en el Parlamento a hablar de su postura, de su libro, de su discrepancia. Por cierto, si alguien escucha su intervención con detenimiento, descubrirá que según él, su verdad está más soportada técnicamente que la del resto, mientras que la verdad del resto, es fruto de intereses políticos.

Más bien parecería que la suya es la posición más descarada políticamente hablando, en tanto, en solo seis meses ha sido capaz de adaptarla a los intereses de quienes quieren encontrar fraude donde solo hay un proyecto fracasado, como tantos otros.

Pero no solo se ha adaptado al interés de quienes buscan petróleo donde solo hay piedras, sino que con su intervención, el Sr. Churiaque ha colocado un misil en la línea de flotación del órgano que preside, para ubicarlo en la proa de la legislación española, la cual, en su obsesión reductora, ha puesto su punto de mira en la eliminación de los tribunales de cuentas no estatales.

Desde luego, a mí no me queda ninguna duda de que, quien cambia de criterio en unos pocos meses, tiene más probabilidades de haberlo hecho por algún criterio ajeno al análisis objetivo de los asuntos, que quienes se mantienen incólumes en el análisis de un mismo problema.

Por si pareciera poco, EH Bildu se

El presidente del TVCP se descolgó con que el único que tenía razón era él mismo, que los demás habían hecho trampas

Martínez Churiaque hace política para bombardear el órgano que preside, y EH Bildu sale en su defensa apunta a la teoría *Churiaquera* y pide la dimisión de todos los miembros del Tribunal, a excepción del presidente, al que, por cierto, puso el PP.

¿A ver si va resultar que aquel capitán de fútbol crítico con sus compañeros de equipo, era del Real Madrid y actuó de esa manera para que le fichara el Barcelona? Por mí que se lo lleven. Roja y expulsión.

Por otro lado, no entiendo bien que le pueda importar a EH Bildu que del crédito de Kutxa a Epsilon se beneficie antes la propia caja o el Gobierno Vasco, si para ellos ambas instituciones son lo mismo.

Cuánto más tiempo va pasando de esta comisión más despropósitos voy observando, más gente interesada en embarrar un asunto que es más sencillo de lo que se pretende verter.

Es un proyecto de investigación, como tantos otros se han financiado en este país, y cuyo objetivo era avanzar en la tecnología, modernizar nuestras industrias y generar puestos de trabajos. La innovación, la I+D+i, son operaciones de riesgo y, por tanto, más expuestas que otras al fracaso, como en este caso ocurrió. Eso sí, el proyecto de investigación dio frutos, resultados, y ahí están. El fracaso ocurrió en su traslado al proceso industrial. Se puede hablar de fracaso a medias, pues resultados concretos están ahí pendientes de ser explotados, y en manos de la Administración pública, lo que garantiza un futuro uso de los mismos. Pagar millones de euros para no hacer no sé qué palacio de la música en Gasteiz, o pagar una millonada de euros para no hacer una incineradora en Gipuzkoa, es mucho más grave que gastar millones en proyectos de I+D, que aunque no han finalizado como se esperaba, han ido dejando patentes e infraestructuras en el camino, y todavía explotables.

Parece más rentable políticamente investigar los gastos en proyectos de investigación que no han logrado todo lo empeñado, que indagar en los gastos millonarios pagados para no hacer. Mientras tanto, el presidente del TVCP hace política para bombardear el órgano que preside, y EH Bildu sale en su defensa, pareciéndoles más rentable, en su ofuscación contra el PNV, dañar instituciones vascas, que pensar por un momento quiénes son sus aliados. •

Parlamentario de EAJ/PNV